

Acción Católica

Femenina

BOLETÍN DE LA OBRA DE PROTECCION DE INTERESES CATÓLICOS
FEDERACION DE SEÑORAS DE CASTELLÓN

Cumplir nuestros deberes y defender nuestros derechos; responder a nuestra misión individual, familiar y social; formar un ejército al servicio del bien y luchar contra el mal bajo las blancas banderas de Jesucristo, dos veces Redentor de nuestro sexo, eso queremos las mujeres que nos honramos con el título de católicas.



REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Casa social: Calle de Cardona Vives, 12

Sumario: ¡Siempre adelante!—¿Vida doméstica o vida de acción social?—Algo sobre la inmodestia de la moda.—Crónica local de nuestra Obra.—Crónica del Sindicato de Obreras.

AÑO III.—Núm. 10

ENERO.—1925



ACCIÓN CATÓLICA FEMENINA

BOLETÍN DE LA OBRA

DE «PROTECCION DE INTERESES CATOLICOS»

FEDERACIÓN DE SEÑORAS DE CASTELLÓN

Enero 1925

Redacción y Administración
Casa social: Cardona Vives, 12

Año III - Núm. 10

¡SIEMPRE ADELANTE!

COMENZÓ prósperamente con la ayuda del Señor el presente curso y, debido a circunstancias especiales, no ha podido salir a luz nuestro humilde «Boletín» hasta el día de hoy.

«Acción Católica Femenina» al comenzar el año de gracia 1925, dirige un saludo cordialísimo a todas y cada una de sus amables lectoras, deseándoles un feliz y próspero año colmado de las amorosas y celestiales bendiciones del Señor.

«Acción Católica Femenina» ruega encarecidamente a todas las Señoras y Señoritas de *buena voluntad* de Castellón que sigan como hasta ahora, y más si cabe, dispensándole su cariño y su apoyo entusiasta como a cosa propia, para que mejor pueda cumplir su misión esparciendo por todas partes las semillas de nuestro ideal y de sana cultura católico-social femenina.

«Acción Católica Femenina» recuerda a todas las Señoras y Señoritas de «Intereses Católicos», la obligación y el deber de permanecer en sus puestos de honor dispuestas a trabajar con decisión en el extenso campo de nuestra actuación católico-social y velar por los intereses de Cristo.

Así, sacudiendo la pasividad y falta de decisión, trabajaremos cada día más y, con nuestro esfuerzo y los alientos que de lo alto recibimos, nos lanzaremos al combate hasta hacer retroceder y acorralar al enemigo, desbaratando todos sus malignos y destructores planes.

LA REDACCIÓN.

¿Vida doméstica o vida de acción social?

LA concesión del voto femenino ha puesto nuevamente sobre el tapete la pregunta que encabeza estas líneas. ¿Debe la mujer católica quedarse en su casa, cuidar de su hogar, hacer la felicidad *exclusivamente* de los suyos y vivir completamente olvidada de los movimientos políticos, de las conmociones sociales y de cuanto fuera del hogar se desarrolle, o por el contrario, debe olvidarse de su casa y saliendo fuera entregarse a las agitaciones de la vida activa en Ayuntamientos, Diputaciones, asociaciones de toda clase, y en una palabra, romper los moldes antiguos para vivir vida de movimiento continuo e intervencionista?

He aquí un problema que se presenta inmediatamente a la consideración de las mujeres de recta intención y deseosas de cumplir sus múltiples deberes. ¿Qué debemos hacer? ¿Qué quiere Dios de nosotras?

...De aquí la perplejidad en que se colocan muchos espíritus y muchas conciencias. Sin embargo, creemos que en esto, como en todo, en el medio está la virtud. El equilibrio que es difícil de conseguir, pero que es el principio de la estabilidad, es lo que debe procurarse con todo ahinco y a todo trance.

Para ello creemos que es necesario tener en cuenta principios inconcusos y que no pueden ser negados. Y sea el primero que la mujer casada, por razón del estado que libremente ha elegido, ha contraído una serie de compromisos ante Dios, ante su esposo y ante sus hijos, que indiscutiblemente la obligan a cuidar *primordialmente* de su casa, de su esposo y de los suyos. El abandonar estos deberes, por cualquier motivo que sea, es tergiversar el orden necesario, es faltar a un contrato sagrado e ineludible. Sin embargo, si después de atender solícita y completamente estos deberes, le sobra tiempo y energías, ya por su capacidad de trabajo, ya por lo desahogado de su posición, ¿quién duda que es millones de veces preferible que se ocupe en la acción católica que no en devaneos, visitas inútiles (las relaciones de familia son también imprescindibles como quiera que son consecuencia de los deberes domésticos), y distracciones de toda clase, donde con sobrada frecuencia naufraga la fidelidad prometida y jurada a su familia? ¿Cuántas y cuántas que por ser casadas creen que pueden verlo

todo, leerlo todo, concurrir a todas partes sin rehozo y sin peligro! ¡Oh! cuántos dramas domésticos tienen su principio en esta libertad, origen de simpatías pecaminosas, que traen consecuencias fatalísimas!

Quede, pues, sentado que la mujer casada *debe atender primordialmente* a la familia, pero que luego, puede, si le sobra tiempo, dedicarlo a la acción piadosa, cultural o benéfica, como hacen tantas y tantas que pertenecen, sin detrimento de sus deberes, a las beneméritas Conferencias de San Vicente de Paúl y otras corporaciones.

Sin embargo, dentro del concepto de mujer casada, caben tres distinciones: 1.^a La que siéndolo y disfrutando de buena posición y salud, no tiene hijos a quienes atender, con lo que los cuidados domésticos quedan mucho más reducidos; 2.^a las viudas, y 3.^a las casadas con hijas ya crecidas.

¿Cuál es su situación respectiva?

Las primeras, es evidente que sin olvidar el cuidado del esposo, la conservación y gobierno de su casa, pueden dedicar más tiempo y recursos a la Acción Católica.

Las segundas, esto es, las viudas, claro está que si tienen hijos que requieran sus cuidados, deben recordar aquellas palabras de San Pablo: «Honra las viudas, que son y se portan como verdaderas viudas,» porque su situación les obliga a una mayor solicitud para la formación y régimen de la familia, por cuanto deben suplir al esposo, deben guardar con mayor ahinco su honorabilidad y deben dar la sensación de seriedad y vida austera.

...En cambio, nadie duda que la señora viuda, con hijos que requieran pocos cuidados por ser ya crecidos, o sin ellos, queda en situación mucho más despejada y por ende le corresponde una mayor parte de medios para el ejercicio de la Acción Católica.

...Y ¿qué diremos del tercer grupo, o sea de las casadas con hijas crecidas, y cuyas hijas sienten en su corazón la llama del celo por la gloria de Dios, el bien de las almas, la compasión por los pobres?

Punto es este de capital importancia y estamos tentados de decir que una gran preocupación se ha apoderado de las madres y de las hijas.

Las madres tienen para con sus hijas dos sentimientos innatos: el de casarlas bien y el de tenerlas a su lado continuamente. ¿Di-

remos que son malos o vituperables estos deseos? Lejos de nosotros semejante idea. Son dos deseos legítimos, santos, buenos y excelentes, pero todos los extremos son peligrosos. Si es vituperable la excesiva libertad dada a las hijas, no lo es menos la excesiva sujeción, sobre todo cuando por la seriedad, formalidad y seguridad de las mismas, hay garantía de que han de emplearla bien y en provecho del prójimo. Si es muy legítimo el deseo de casar a las hijas con un buen partido, no deja de ser ridículo y vituperable el llevarlas todo el día como un estandarte a casa del novio, u obligarlas a tomar un estado al que no se sienten inclinadas. Hay madres piadosas, por otra parte, (o al menos así lo creen ellas) que en cuanto sospechan que la hija no tiende declaradamente al matrimonio, ya procuran impedirles todo trato con personas religiosas o dificultarles de tal manera el ejercicio de la acción del celo, que más bien resulta un obstáculo continuo.

Un caso recordamos, de una familia que tenía una hija listísima y bonísima. Cuando su madre, que consideraba el matrimonio como el único ideal de una mujer sobre la tierra, se percató de las tendencias social-cristianas de la chica, le cortó de raíz toda relación con esta clase de obras y con las personas que en ellas intervenían. La chica, refunfuñando al principio, se vió impelida por las exigencias de su madre, más luego se tiró tan ardientemente en brazos de la nueva vida, que llegó a superar los deseos de la misma, y al reprenderla un día su madre, le respondió: «Mamá, ya que me impediste lo otro, debes dejarme ahora gozar de lo que me enseñaste.»

Pero la bolsa no daba para tanto; se mermó el capital, el novio no parecía por parte alguna, porque los que se acercaban adivinaban la verdad, y por fin todo se acabó, porque se acabó el dinero y los sablazos no daban para seguir el rumbo. Más tarde, la chica tuvo que ponerse a trabajar y entre las privaciones y las zozobras sucumbió víctima de cruel enfermedad. No viven hoy ni la madre ni la hija. Ninguna de las dos pudo cumplir sus ideales. Si la madre no hubiera impedido los primeros de su hija, sin duda no hubieran acabado en la miseria con que acabaron las dos, pues su capital, que se perdió en devaneos, les hubiera permitido vivir con cierta holgura.

No decimos esto en son de amenaza alguna. Es sólo el fruto de la experiencia y de la realidad que nos enseña cuánto sirve

para la propia perfección el hacer bien a los demás; y la acción católica no es más que esto; derramar el bien a manos llenas, aunque sea bajo diversos aspectos. Personas hay que creen que sólo se hace el bien cuando se dá limosna y ¡qué equivocadas están! ¡Cuántas veces la limosna sola, escueta, sin una palabra cristiana, un consejo santo, puede ser fomento de un vicio! Bienes inmensos son la cultura cristiana, la formación religiosa, la acción económica para atracción y favorecimiento de la clase obrera, la propaganda de la buena prensa, la conservación de las santas prácticas tradicionales, el restablecimiento de la moral y de la honestidad en las costumbres, y tantas y tantas formas como tiene la actuación católica.

Precisamente las madres deberían tener a grande honra el ver como sus hijas trabajan con ahínco y competencia en este campo tan fecundo, tan necesario y tan urgente. Cuando la hija es prudente y segura, cuando la mueve un verdadero fondo de piedad, no deben temer las madres que queden por ello sin casar y que les falten en el afecto y el amor. Al contrario, entonces el amor es más fuerte porque es más sólido, menos expuesto a amores distractivos y con los que a veces no se puede transigir. El joven que se dirija a tal chica, buscará más la solidez de la familia futura que un juguete para su hogar.

Precisamente en este caso, cuando la madre facilita a sus hijas esta actuación, se dá el bello ideal de una familia verdaderamente cristiana. Allí se ve a la madre que cuida con solicitud de la casa y vive en ella como reina del hogar, y a las hijas que aún ayudándola y siendo su corona, en los quehaceres domésticos y régimen de la familia, en lugar de vivir la vida continua de tennis, cine, teatro, visitas inútiles y diversiones, emplea este tiempo precioso sobrante, en perfeccionarse y perfeccionar a otros por medio de la Acción Católica.

Hemos hablado tan sólo hasta ahora de las mujeres casadas; otro día nos ocuparemos de las solteras.

(DE «UNIÓN CATÓLICO FEMENINA»)

Algo sobre la inmodestia de la moda

EL poco o ningún ambiente de decoro y modestia que por doquier se observa, nos obliga a ocuparnos del enojoso asunto de los trajes de las mujeres. La ola de inmoralidad se va extendiendo que es una desolación y faltáramos a nuestro deber si permaneciésemos en silencio. «ACCIÓN CATÓLICA FEMENINA» no puede callar ante la inconsecuencia de Señoras y Señoritas que, llamándose cristianas, prefieren desoir la voz amorosa de los ministros del Santuario antes que contradecir a la modista, a la condescendencia de los padres y maridos, a la tontería de las madres. En una palabra: antes quieren ser esclavas de la diosa moda, que hijas predilectas del buen Jesús.

La mujer, que siempre ha sido dechado de piedad y modelo de obediencia a los más altos y nobles imperativos de la conciencia, en la actualidad cambia el cauce de sus nobles y generosos sentimientos, lanzándose a las corrientes cenagosas que invaden y sumergen a la humanidad, sin querer dar oídos a los requerimientos que se les dirige en nombre de Dios.

Ansiosa de llamar la atención, de ser reina en el concurso perenne de la elegancia, que se exhibe en calles, plazas, teatros y reuniones, traspasa sin asomo de escrúpulo las leyes del pudor y entrégase en brazos de una moda exótica y descocada, muy a propósito para hacerle perder lo que constituye su más bello distintivo.

No nos extraña, aun cuando es una vanidad, ese afán de las mujeres en adornarse, en aparecer bien a los ojos de los demás, pero lo que nos asombra es esa inconsciencia aterradora que las domina, esa falta de espíritu religioso que padecen, ese prurito de sobresalir que las obsesiona, no vacilando para lograrlo en convertirse en figurines vivientes de inmodestia, en abanderadas del espíritu de impureza.

Es cierto, ciertísimo que los hombres se embriagan con vino, pero las mujeres se embriagan de vanidad, y de una persona ebria, ¿qué puede esperarse? Sólo desatinos, sólo inconsciencias. Por eso vemos con dolor de las almas timoratas que las escenas paganas se repiten y quizás con más realismo; la desenvoltura adquiere proporciones no imaginadas, y el espectáculo que ofrecen muchas mujeres y niñas es repugnante, tan voluptuoso que hiere

moda

a que por
el enojoso
lad se va
stro deber
EMENINA»
oritas que,
sa de los
ista, a la
ía de las
la diosa

módelo de
nciencia,
sos senti-
vaden y
uerimien-

concurso
teatros y
el pudor
muy a
ello dis-

a de las
demás,
que las
rurito de
en con-
edas del

n vino,
persona
iencias.
escenas
voltura
ofrecen
e hiera

de continuo los nobles sentimientos de los corazones puros, de las almas castas.

¡Señoras Católicas! Examinad: sí, examinad vuestros vestidos, los de vuestras hijas y los de esas niñas inocentes a quienes por culpa de la moda se les roba para siempre la modestia. ¡Gran Dios! que no hay más que ver como se acostumbra a presentar a las niñas para comprender que las pobrecitas han de crecer sin rubor ni aprecio de la modestia de su persona; examinad las revistas que entran en casa, examinad las diversiones de vuestra familia y deteneos si comprendéis que debéis deteneros. No os fieis de la moda (reina absoluta hoy día) ante la cual se sacrifican tantas almas.

Es verdad que se oyen incesantemente voces de protesta contra tales escándalos, pero se pierden en el vacío.

Se les dan lecciones durísimas, más las interesadas no se dan por enteradas.

Los Excmos. Sres. Obispos de Tarragona, Barcelona, Lérida, Gerona, Tortosa, Valencia, Segorbe, Vitoria, Pamplona y otros, han venido publicando luminosas pastorales y enérgicas circulares para oponerse al avance infernal de la sensualidad en las almas por medio de modas procaces e indecentes.

La insensata conducta de tantas señoras y señoritas que se dicen a sí mismas católicas y que se presentan, siuo al templo, (aunque también las hay) al paseo, al teatro deshonestamente vestidas o semidesnudas, no puede ni debe tolerarse ya por más tiempo. No son solamente culpables por la frivolidad de sujetarse a los estúpidos imperativos de la moda, no lo son solamente por la vergonzosa sujeción de su criterio moral a quienes menos de moral entienden, sino que lo son además y gravemente por su infernal prurito de parecerse en su exterior a las peores representantes del sexo; aunque por tales no sean tenidas por razón de la riqueza de sus joyas, el lujo de sus vestidos, las malditas gracias de su talento, o su presencia en lugares que parece deberían ser totalmente vedados a quien de sus atractivos hace botafuego de toda bajeza y liviandad.

¡Señoras y señoritas de «Intereses Católicos», a lo menos vosotras, dad la nota de seriedad, de la elegancia verdadera según Dios que es el rey de los artistas y de la belleza, dad la nota de la abstención y con ello guardareis vuestras hijas y formareis

hogares donde Dios repose, y con Él la paz, el bienestar y la felicidad. Lo otro, es ir a caza de unos casamientos que son la antecámara del infierno y la esperanza de una generación... como Dios no quiere, ni la sociedad necesita bajo ningún concepto.

P. P.

Crónica local de nuestra Obra

CON las hermosas fiestas de la Coronación canónica de nuestra Patrona la Santísima Virgen del Lidón, a las que «Intereses Católicos» puso digno remate y cerró con la solemne fiesta que en su honor se celebró en el propio Santuario, dábamos por terminado el pasado curso social, desfilando la mayoría de las señoras hacia sus respectivos sitios de veraneo.

Reparadas ya nuestras fuerzas con el descanso veraniego y templadas nuestras almas con el convencimiento de nuestras obligaciones y elevado concepto de la misión de nuestro Apostolado social, de nuevo nos hallamos en nuestros puestos de honor, comenzando con grandes alientos y esperanzas nuestra callada y provechosa labor.

La Junta Directiva

Dando ejemplo de actividad, ha sido la primera en reunirse para revisar la organización general de la Obra y trazar plan general de actuación a seguir durante el presente curso.

Las Comisiones Parroquiales

Con especial interés se han preocupado de la necesidad de un más compacto grupo de Delegadas parroquiales ante el número de socias existente, viéndose obligadas a nombrar nuevas Delegadas por cada Parroquia formando entre todas un grupo de unas cuarenta, con lo que queda suficientemente atendida la organización de la Obra.

La Sección de espectáculos

Se ha reunido juntamente con la Directiva, animadas las Señoras que integran dicha Junta de los mejores deseos y disposi-

ciones para llevar a cabo su cometido. Cumpliendo uno de los acuerdos tomados, visitaron con las señoras de la Directiva al Excmo. Sr. Gobernador Civil para pedirle dé las debidas disposiciones con el fin de conseguir la represión de la blasfemia, impedir la venta de revistas, folletos y novelas pornográficas y se impida la entrada a los menores en espectáculos inmorales de cabarets, etc.. El Sr. Gobernador recibió muy atenta y caballerosamente a la nutrida comisión de señoras, prometiéndolas atender en sus justas peticiones, y hacer cuanto esté de su parte, retirándose muy satisfechas de la visita.

No dudamos que el Sr. Gobernador sabrá cumplir su promesa, como ha sabido ya antes velar por la moralidad pública obligando a una Compañía que actuaba en el Teatro Principal a que se presentasen las actrices con las piernas cubiertas con una malla, en atención a la mucha frescura con que se presentaban en la representación de «La tumba de Faraón».

Quedó para estudio el proyecto de creación de un *día blanco* en uno de los salones de Cine, con el fin de que dicho día se garantice absolutamente la moralidad del espectáculo y puedan asistir sin recelo alguno hasta aquellas personas que ahora tienen que privarse de ello por la poca garantía que ofrecen las películas que se ponen sobre la pantalla.

Se acordó así mismo ponerse en comunicación directa con «Acción Católica de la Mujer» de Madrid y Barcelona para ver de conseguir mensualmente una relación de los estrenos en Teatro para tener conocimiento de las Obras y en su día, llegada la ocasión, actuar convenientemente.

Muy bien por las señoras de la Junta de Espectáculos.

Patronato de Obreras

También esta Sección que tantas pruebas ha dado ya de celo por las obreras de los Sindicatos Femeninos, ha comenzado su labor con la reorganización de sus Escuelas nocturnas de letras, invitando para ello a un nutrido y valioso grupo de Señoritas, que, llenas de abnegación y sacrificio, han aceptado gustosas la invitación y bajo la sabia y competente dirección profesional de la Profesora de esta Normal Srta. Amparo Ibáñez, están haciendo una labor meritísima de educación y formación entre las obreras.

Coro Angélico

Con la asistencia de la Presidenta General de «Intereses Católicos» y de la de Patronato de Obreras, Sr. Consiliario, y Asesora, celebraron ya su primera reunión las benjamins de la Obra, tomando acuerdos importantes en vistas a las próximas fiestas de Navidad, y determinaron la implantación y funcionamiento de la Escuela Vocacional de Aprendizajes, donde las futuras obreristas puedan aprender y perfeccionar el aprendizaje.

El Patronato del Sto. Angel

Muéstranse muy complacidas las señoras que constituyen la Junta de esta Sección, al ver el incremento que va tomando esta naciente institución que tantos bienes reporta a la clase obrera. Son *doscientos* los niños y niñas, hijos de madres obreras los que asisten diariamente al Salón del Santo Angel, permaneciendo allí todo el día, defendidos de los peligros de la calle, con lo que pueden tranquilamente sus madres trabajar en almacenes y fábricas para procurarles el sustento. Ante la previsión de mayor asistencia que el pasado curso, la Junta tuvo que hacer algunos trabajos para proporcionarse local más grande.

* * *

Que el Señor bendiga todo este cúmulo de esfuerzos y sacrificios y haga fructíferos con su gracia todos los trabajos del presente curso social iniciado con tan bellas esperanzas.

MARÍA MESTRU.

Crónica del Sindicato de obreras

Al aparecer de nuevo el BOLETÍN después del descanso del verano, es preciso que el Sindicato dé también señales de vida y, como de costumbre, consigne la labor que se ha realizado durante las vacaciones.

De organización

Ha venido ésta llevándose con toda regularidad. Se celebró en el mes de julio la Junta general reglamentaria y después de ella quedaron cerradas ya las escuelas nocturnas y clase profesional de Bordados, hasta el nuevo curso.

A pesar de tener esto sin actuación se han visto muy animados los días de Oficina que han seguido su marcha ordinaria ingresando nuevas socias.

La Oficina del Trabajo

Ha proporcionado colocación a cinco obreras Modistas, no pudiendo atender todas las peticiones de las Maestras por falta de personal.

Acción Profesional

Son muchas las tentativas que se han hecho para impedir abusos que en algunos talleres se cometen trabajando horas extraordinarias sin retribución alguna y no respetando el descanso del día festivo, y esto hasta con maestras que se precian de católicas: con toda el alma, pues, hemos de lamentar el que seamos tan perjudicadas que ni siquiera disponemos de una hora diariamente para atender a nuestras obligaciones particulares todas y algunas a su instrucción.

Necesitamos para conseguirlo más unión, más fuerza y esto, lo conseguimos de veras si todas las obreras Modistas de Castellón vinieran a alistarse bajo nuestra Bandera que es el símbolo de la paz, de la justicia y de la caridad; he ahí el hermoso lema que ostentamos en ella y que seguimos y seguiremos siempre bajo sus pliegues como obreras católicas en busca de un mayor bien que hoy por desgracia no se encuentra en la Sociedad. Aunque no se haya conseguido evitar que se trabajen los días festivos por no tener mayoría en ningún taller, la propaganda que se ha realizado en ellos, ha sido aprovechada consiguiendo nuevas socias de los mismos. Seguiremos, pues, siempre constantes hasta conseguir que se unan a nosotras todas las obreras de Castellón.

Obras sociales

La Caja Dotal, Mutualidad de enfermas, Biblioteca, Escuelas profesionales de Bordado y Corte y Escuelas nocturnas de letras, han cooperado a funcionar en el presente curso con un orden admirable. Se ve honrada nuestra Casa Social por un grupo numerosísimo de señoritas instructoras nuevas debido al celo tan constante de algunas señoras de «Intereses Católicos» que se desviven por prodigarnos cuanto nos hace falta.

Sección de Recreo

De fiestas hemos tenido la dedicada el día de su santo a nuestro dignísimo Consiliario, con una modesta pero graciosa veladita de esas que llenan y que acostumbramos hacer en nuestra Casa Social. También hemos realizado dos excursiones este verano, proyectando hermosas fotografías que guardamos en el archivo de Casa Social. Para el presente año esperamos, si Dios quiere, poder participar de la colonia de vacaciones como tienen establecida en los demás pueblos.

De la Confederación Nacional

Los días 9, 10 y 11 de junio se celebró en Madrid el Primer Congreso Nacional Católico Obrero femenino al que fuimos invitadas por el Comité

Con la asistencia de la Presidenta General de «Intereses Católicos» y de la de Patronato de Obreras, Sr. Consiliario, y Asesora, celebraron ya su primera reunión las benjamins de la Obra, tomando acuerdos importantes en vistas a las próximas fiestas de Navidad, y determinaron la implantación y funcionamiento de la Escuela Vocacional de Aprendizazas, donde las futuras obreristas puedan aprender y perfeccionar el aprendizaje.

El Patronato del Sto. Angel

Muéstranse muy complacidas las señoras que constituyen la Junta de esta Sección, al ver el incremento que va tomando esta naciente institución que tantos bienes reporta a la clase obrera. Son *doscientos* los niños y niñas, hijos de madres obreras los que asisten diariamente al Salón del Santo Angel, permaneciendo allí todo el día, defendidos de los peligros de la calle, con lo que pueden tranquilamente sus madres trabajar en almacenes y fábricas para procurarles el sustento. Ante la previsión de mayor asistencia que el pasado curso, la Junta tuvo que hacer algunos trabajos para proporcionarse local más grande.

* * *

Que el Señor bendiga todo este cúmulo de esfuerzos y sacrificios y haga fructíferos con su gracia todos los trabajos del presente curso social iniciado con tan bellas esperanzas.

MARÍA MESTRU.

Crónica del Sindicato de obreras

Al aparecer de nuevo el BOLETÍN después del descanso del verano, es preciso que el Sindicato dé también señales de vida y, como de costumbre, consigne la labor que se ha realizado durante las vacaciones.

De organización

Ha venido ésta llevándose con toda regularidad. Se celebró en el mes de julio la Junta general reglamentaria y después de ella quedaron cerradas ya las escuelas nocturnas y clase profesional de Bordados, hasta el nuevo curso.

A pesar de tener esto sin actuación se han visto muy animados los días de Oficina que han seguido su marcha ordinaria ingresando nuevas socias.

La Bolsa del Trabajo

Ha proporcionado colocación a cinco obrebras Modistas, no pudiendo atender todas las peticiones de las Maestras por falta de personal.

Acción Profesional

Son muchas las tentativas que se han hecho para impedir abusos que en algunos talleres se cometen trabajando horas extraordinarias sin retribución alguna y no respetando el descanso del día festivo, y esto hasta con maestras que se precian de católicas: con toda el alma, pues, hemos de lamentar el que seamos tan perjudicadas que ni siquiera disponemos de una hora diariamente para atender a nuestras obligaciones particulares todas y algunas a su instrucción.

Necesitamos para conseguirlo más unión, más fuerza y esto, lo conseguiríamos de veras si todas las obreras Modistas de Castellón vinieran a alistarse bajo nuestra Bandera que es el símbolo de la paz, de la justicia y de la caridad; he ahí el hermoso lema que ostentamos en ella y que seguimos y seguiremos siempre bajo sus pliegues como obreras católicas en busca de un mayor bien que hoy por desgracia no se encuentra en la Sociedad. Aunque no se haya conseguido evitar que se trabajen los días festivos por no tener mayoría en ningún taller, la propaganda que se ha realizado en ellos, ha sido aprovechada consiguiendo nuevas socias de los mismos. Seguiremos, pues, siempre constantes hasta conseguir que se unan a nosotras todas las obreras de Castellón.

Obras sociales

La Caja Dotal, Mutualidad de enfermas, Biblioteca, Escuelas profesionales de Bordado y Corte y Escuelas nocturnas de letras, han empezado a funcionar en el presente curso con un orden admirable. Se ve honrada nuestra Casa Social por un grupo numerosísimo de señoritas Instructoras nuevas debido al celo tan constante de algunas señoras de «Intereses Católicos» que se desviven por prodigarnos cuanto nos hace falta.

Sección de Recreo

De fiestas hemos tenido la dedicada el día de su santo a nuestro dignísimo Consiliario, con una modesta pero graciosa veladita de esas que llenan y que acostumbramos hacer en nuestra Casa Social. También hemos realizado dos excursiones este verano, proyectando hermosas fotografías que guardamos en el archivo de Casa Social. Para el presente año esperamos, si Dios quiere, poder participar de la colonia de vacaciones como tienen establecida en los demás pueblos.

De la Confederación Nacional

Los días 9, 10 y 11 de junio se celebró en Madrid el Primer Congreso Nacional Católico Obrero femenino al que fuimos invitadas por el Comité

organizador para tomar parte en él como delegadas, pero al no poder asistir personalmente delegamos nuestra representación en la Obrera María López, Presidenta de la Confederación Regional de Sindicatos Obrero-femeninos de Ntra. Sra. de los Desamparados de Valencia; de dicho Congreso ha salido la constitución de la Confederación Nacional que tanto deseábamos las obreras católicas de España. Estos días hemos recibido el Reglamento y Programa Doctrinal y de Acción que nos satisface mucho.

IV Asamblea Regional

También en el mes de Julio estuvieron en Valencia para asistir a la Asamblea que como de costumbre viene celebrándose anualmente en nuestra Confederación regional, cinco obreras de nuestros Sindicatos tomando parte activa en cada una de las secciones que fueron de Organización—Propaganda—Obras sociales—de preparación para la actuación Social—mediante la personalidad corporativa de las obreras en orden a la representación en los organismos Sociales y al cumplimiento de las leyes del trabajo,—de preparación para la actuación política mediante el voto femenino y la representación de los Sindicatos en los Municipios—y de Moralización y vida espiritual. Nuestras delegadas supieron aprovechar el tiempo admirablemente transmittiéndonos después todas las impresiones buenas de allá.

Termino mandando un saludo muy cariñoso desde estas columnas a todas las señoras de «Intereses Católicos» y muy especial a las que se dedican más de lleno a estas Obras Sociales; a las señoritas Asesoras e Instructoras y a todos cuantos apoyan y dirigen esta Obra tan simpática; a todos pues les deseo un buen comienzo de año y que nuestra Patrona siga siempre iluminándonos, protegiéndonos y bendiciéndonos como en el año que acabamos de dejar, el año...de la imborrable Coronación.

La Cronista.

AL CERRAR

CN prensa el presente número, han sido elegidas para formar parte del Ayuntamiento de esta capital y tomado posesión de sus cargos, las Srtas. D.^a María Alegre Vilar, Vicepresidenta general de nuestra Obra, D.^a Amparo Ibáñez Laguarda, profesora de esta Escuela Normal de Maestras y Directora de las Escuelas nocturnas de Letras de los Sindicatos católicos obrero-femeninos, D.^a Eduvigis Tena, secretaria de nuestra Junta parroquial de la Purísima Sangre, y D.^a Ramona Fabregat Sanz, maestra nacional.

Al dar nuestra más sincera enhorabuena a nuestras hermanas de acción social, hacemos votos al Cielo para que sea muy provechosa su actuación en el Municipio.

Con censura eclesiástica

IMP. HIJO ARMENGOT. — CASTELLÓN

Espigando por el campo de la Acción Católica

ESPAÑA

¡Ad multos annos!

DOR la prensa nacional se habrán enterado nuestras lectoras de que el día 27 del pasado mes, fiesta de San Juan Evangelista, fué consagrado en la S. I. B. Metropolitana de Valencia el Ilmo. Sr. Obispo de Zarái Auxiliar de Tortosa, Dr. Don Félix Bilbao y Ugarriza. ACCIÓN CATÓLICA FEMENINA felicita efusivamente al Ilmo. Sr. Bilbao en nombre de todas las Sras. y Señoritas de «Intereses Católicos» juntamente con las obreras del Sindicato Católico, esperando de su abnegada solicitud pastoral, óptimos frutos de bendición para gloria de la Iglesia y beneficio de la Patria.

Como nota simpática y consoladora para nosotras, debemos hacer notar que nuestro amado Sr. Obispo Auxiliar usó en el día de su Consagración el roquete que «Intereses Católicos» de Castellón le regaló como recuerdo de tan memorable fecha. Por cierto que, cuando días antes estuvo en Valencia la comisión de Señoras acompañadas de nuestro dignísimo Sr. Consiliario para hacer entrega del roquete al Ilmo. Sr. Bilbao, estuvo éste deferentísimo con ellas prodigándoles palabras de aliento para seguir sin desmayo ni cansancio en la obra emprendida, hasta conseguir los altos fines que se propone la Acción Católico-social.

— La semana ascética celebrada recientemente en Valladolid honra a España y especialmente a la ciudad cuna del insigne jesuíta P. Luis de la Puente. El 23 de Noviembre pasado, en la Catedral de Valladolid, tuvo lugar con toda solemnidad la sesión de clausura del Congreso ascético. Presidió el Sr. Arzobispo, asistido de varios Prelados, las autoridades, comisiones y congresistas. Se leyeron las conclusiones, todas ellas muy prácticas, hablando últimamente el Sr. Arzobispo Dr. Gandásegui, quien afirmó que en la vida ascética está la perfección cristiana, exhortando a los congresistas a buscar la perfección.

= En Valencia se ha celebrado una magna Asamblea de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos, con asistencia de más de 300 delegados de toda España.

= Continúan formulándose enérgicas protestas contra la aceptación, por el ayuntamiento de Badajoz, del legado de Hernández León, para fundación de escuelas Laicas. El Sr. Obispo de la Diócesis ha dirigido un enérgico telegrama al Alcalde protestando de dicho acuerdo.

= Ha muerto en Fontilles el virtuoso P. Ferrís, jesuíta, cuya apostólica y abnegada vida, le había hecho por doquiera popular. Fué el alma del Lazareto de Fontilles, donde desarrolló una labor magnífica de caridad cristiana. R. I. P.

= En Ávila ha sido fundado el Sindicato Católico de Jóvenes obreras y obreros y Dependientes de Comercio. Mucho nos alegramos de esta nueva entidad que viene a reforzar las ya existentes en el campo social católico. Nuestra enhorabuena.

= Con gran esplendor y extraordinaria animación se ha celebrado el día 11 del pasado Noviembre la Asamblea Eucarística social en Burgos.

= En Cáceres celebróse una Asamblea Social Femenina, en la que se trataron los temas más culminantes del feminismo católico, y se constituyeron los Sindicatos Católicos Femeninos de sirvientas y de la Aguja.

EXTRANJERO

Con la Bula «Infinita Dei misericordia» invita el Papa Pío XI, felizmente reinante, a todo el mundo católico a la celebración del Año Santo 1925. El día 24 del pasado Diciembre tuvo lugar en Roma la apertura de la Puerta Santa por el Sumo Pontífice en persona, asistido del Colegio Cardenalicio, Patriarcas, Arzobispos, Obispos y de toda la Corté Pontificia.

= La República Argentina es acaso el único país en el que hay «Consejos femeninos» agregados a los establecimientos públicos o privados de instrucción y de beneficencia. Esos consejos

acaban de obtener un ruidoso éxito político. Se pretendía introducir en la legislación argentina el divorcio por mutuo consentimiento, pero los «Consejos femeninos» vieron ahí el fin de la familia, y declararon al proyecto una guerra sin cuartel. El éxito ha coronado los esfuerzos de las damas argentinas, pues el Presidente de la República, usando de su poder discrecional acaba de poner su veto a la discusión de la ley.

= Se celebró en Hannover el Congreso Católico Alemán al que concurrieron más de 315.000 personas.

= De Méjico se reciben consoladoras noticias sobre la Acción Católica. La Confederación Nacional Católica del Trabajo fundada en 1922 cuenta con 219 agrupaciones obreras y 21.500 afiliados. En la Unión de Damas forman 19.523 asociadas. La Juventud Católica tiene 15.000 socios y 12 revistas.

= *Organización de Juventudes Femeninas.* Después de Bélgica e Italia, que fueron las primeras en crearlas, han seguido Francia con sus «Guides de France»; Holanda con diferentes instituciones consagradas a la formación de las jóvenes católicas; Alemania con su «Juventud libre alemana» cuya sección católica es la más importante; Polonia con sus «Círculos de jóvenes aldeanas» y «Asociaciones de muchachas y de jóvenes».

Punto de meditación para las señoritas

Por qué un rico busca esposa en un Asilo

A prensa ha publicado estos días el siguiente telegrama: «Tarragona.—La asilada de la Casa Provincial de Beneficencia, Carmen Carola, se ha casado hoy con el acaudalado comerciante barcelonés, José Ayala. Asistieron las autoridades y enorme gentío».

Mediten en este hecho las señoritas *bien* que lucen en los paseos un lujo insolente y muchas veces poco honesto; que *firtean* en los sitios de reunión y que parece no tienen más misión que divertirse y derrochar. Los hombres se van escamando ya y temen elegir entre ellas a la que ha de ser compañera de su vida.

Sólo la mujer honesta, laboriosa, económica en gastar, abnegada y sinceramente piadosa, puede mantener el calor del hogar.

En cambio, ¿qué ideal de la vida matrimonial pueden tener esas muñecas de la moda que pretenden ser adoradas como diosas?..

La cena de las uvas

CN el lenguaje reporteril ya se llama *clásica* a esta costumbre cosmopolita que, con los tés y las cenas de Noche Buena, en pocos años está matando la verdaderamente clásica y tradicional celebración de estas fiestas en el hogar y las también clásicas reuniones de las familias amigas en hospitalarias mansiones.

Hoteles y *Restaurants* de las grandes capitales reúnen una multitud abigarrada; basta el pago de un *ticket* para alternar las damas más empingorotadas con cualquiera que tenga diez pesetas para abonar la consumación.

Esto en el orden económico; que en el moral...

Es la única conquista democrática que ha echado raíces: la de divertirse en anónima confusión todas las esferas sociales en el comedor más o menos lujoso de una fonda, de un hotel o de un casino...

Y mientras en el gran mundo sonaban los taponazos del *champagne* en esas cenas, los verdaderos cristianos festejaban de muy diferente manera la entrada del nuevo año.

La Cena Eucarística reunía también a todas las clases sociales a los pies del Sagrario; el zumo de las uvas se trocaba en el Cáliz en la sangre Redentora de Cristo.

Descienda ésta misericordiosamente sobre el año de gracia 1925 y redímallo de las abominaciones de estos tiempos tan tristes. Salve a la Sociedad, que ríe y goza inconsciente de la Revolución que la amenaza.

También danzaban, reían y gozaban en Versalles, mientras templaba el verdugo la cuchilla de acero de la terrible guillotina y se bamboleaba la Bastilla.

FELIBRÓN